

04. April 2018



über

La 27/3
Herrn Oberbürgermeister 29.3.18 ✓
Sven Gerich

über

Magistrat

und

Frau Stadtverordnetenvorsteherin
Christa Gabriel

an den Ausschuss für Planung, Bau und Verkehr

Der Magistrat

Dezernat für Umwelt,
Grünflächen und Verkehr

Stadtrat Andreas Kowol

23. März 2018

Vorlagen-Nr. 16-F-03-0111

Radverkehrskarte aktualisieren

Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 26.10.2016

Beschluss Nr. 0006 vom 23. Januar 2018

Die von der Landeshauptstadt Wiesbaden herausgegebene Radverkehrskarte stammt aus dem Jahr 2005 und ist damit veraltet. Die Wege sind nicht aktuell und viele Routenmarkierungen finden sich nicht im Plan wieder. Eine Aktualisierung ist überfällig.

Die Neuauflage der Radverkehrskarte ist in dem Bericht zum Radverkehrskonzept von Stadträtin Möricke, der dem Ausschuss für Freizeit und Sport am 08. September 2016 vorgelegt wurde, als eine der kurzfristig zu realisierenden Einzelmaßnahmen aufgeführt.

Neben der Herausgabe einer wie bisher gedruckten und über wiesbaden.de veröffentlichten Karte sind Maßnahmen zur weiteren Bekanntmachung (Verbreitung) als auch Bereitstellung der digitalen Daten eine zeitgemäße Ergänzung.

Der Ausschuss möge beschließen:

Der Magistrat wird gebeten,

- 1.) die Radverkehrskarte Wiesbaden zeitnah zu aktualisieren und sowohl in gedruckter Form zum Verkauf als auch digital über den Cityguide auf wiesbaden.de bereitzustellen.
- 2.) in die Radverkehrskarte auch „Schleichwege“ des Projekts „Sicherer Schulweg“ des Wiesbadener Schulsportvereins mit einzuarbeiten.
- 3.) sich hinsichtlich der Verbreitungsmöglichkeiten als auch der modernen Darstellung bei anderen Kommunen, relevanten Initiativen und Vereinen (z. B. ADFC) zu informieren (Beispiele für vorbildliche Umsetzung). Dies sollte mit besonderem Augenmerk auf das World Wide Web geschehen.
- 4.) den Ausschuss über die Ergebnisse unter Nennung eines Zeitplans schriftlich zu informieren.

Die Fragen beantworte ich wie folgt:

Zu 1:

Die Radverkehrskarte der Landeshauptstadt Wiesbaden wird derzeit aktualisiert. Es ist vorgesehen, die aktualisierte Fassung sowohl in gedruckter Form in den Verkauf zu geben als auch auf www.wiesbaden.de zur Verfügung zu stellen.

Zu 2:

Die Schleichwege werden in der digitalen Karte abrufbar sein. Es ist nicht vorgesehen, die Schleichwege in die gedruckte Karte einzuarbeiten. Dies hat einen Grund: Die Schleichwege stellen teilweise Wege dar, welche über den Gehweg führen und somit nur von Kindern bis zum zehnten Lebensjahr befahren werden dürfen.

Zu 3:

Eine entsprechende Recherche hat stattgefunden. Die Radverkehrskarte wird folglich um einige Informationen ergänzt und wird sowohl in Papierform als auch digital zur Verfügung gestellt. Mit der digitalen Version wird es möglich sein, sich eine Route von A nach B berechnen zu lassen.

Zu 4:

Zeithorizont: Derzeit läuft die Aktualisierung, dafür sind zahlreiche Ortsvergleiche und Innendienst in hohem Ausmaß erforderlich. Wir rechnen damit, dass die Radverkehrskarte im Jahr 2019 veröffentlicht werden kann.

Mit freundlichen Grüßen

